

mero de fuerzas al sur de Mandchuria, mandadas por el general Kellier. Despachos de Tche-Tou indican que el bloque de Port-Arthur por la flota francesa no se resquebraja...

R. BLASCO

La fiesta nacional

En la Plaza de Toros de esta corte, se verificó ayer la décima corrida de abono.

Se lidiaron seis toros de la vida de don Carlos López Navarro, por las cuadrillas de Bombita Chico y Lagartijo.

Los bichos resultaron unos solemnísimos bueyes.

El primero fue pequeño y manso, y el segundo promovió un escándalo monumental.

La presidencia ordenó que el bicho fuera fogueado, y entonces el público arrojó en su gritería y muchos espectadores se lanzaron al ruedo.

Algunos se dedicaron a apalearlo al manso y otros a torrearle.

En vista de ello Bombita-chico penetró en los corrales y dispuso la salida de los cabestros.

Estos arrojaron al bicho y se lo llevaron al corral en medio de un infernal vocerío.

El resto de la corrida transcurrió sin incidentes.

Bombita-chico y Lagartijo estuvieron regulares, en conjunto.

Cada uno despachó muy bien a uno de sus enemigos.

En quistes desplegaron muchas gallardías y parearon con mucho lucimiento al sexto toro, siendo ambos obediendo de entusiasta ovación.

El picador Compañeros ingresó en la enfermería con una dislocación en la articulación de la rodilla izquierda.

En Sevilla se lidiaron la tarde de ayer seis toros de la ganadería de Otalavanchi por las cuadrillas de Machaquito y Gallito.

Los bichos resultaron regulares. Machaquito estuvo mediano, pues se cayó muy bien el quinto animal, saliendo suspendido sin consecuencias.

A Gallito le acompañó la desgracia con el estoque.

Ambos matadores se lucieron mucho lidiando, sobresaliendo en los quites Gallito.

En Toledo se lidiaron seis bichos de don Juan de Vergara que cumplieron regularmente.

Mazzanti, Guerrerito y Saleri estuvieron regulares.

Don Luis estuvo muy acertado en la muerte del cuarto toro.

En Pamplona se verificó ayer la anunciada novillada.

Se lidiaron cuatro bichos de Gabari por las cuadrillas de los novilleros Quintos y Rubito.

Los novillos hicieron buena pelea y los diestros trabajaron con tanta voluntad y lucimiento para complacer al público, que algunos espectadores les sacaron de la plaza en hombros.

En Burgos, Maera y Llavertio torearon toros de la ganadería de Anjorin.

Estos resultaron grandes y nobles, y los diestros trabajaron mucho, distinguiéndose extraordinariamente Llavertio.

La vida política

El ministro de la Guerra, al salir el miércoles de Palacio de despachar con el rey, manifestó que no había podido salir de Madrid con el decreto de amnistía de don Alfonso de Goyena.

Por ello se comentó mucho ayer que la Gaceta publicase el decreto reorganizando la Escuela Superior de Guerra.

El decreto es extensísimo, y en él se indica que el objeto de la mencionada escuela es el difundir entre los oficiales conocimientos militares de carácter práctico, y constituir la reserva del cuerpo de Estado Mayor con oficiales que sigan en las filas de sus cuerpos.

Se indica también que la escuela se abrirá en Madrid, que las convocatorias serán en Febrero, y que no se introducirán alteraciones sin darlas a conocer con un año de anticipación.

El resto del decreto habla de la forma de ingreso en la escuela y de los exámenes en la misma.

Ayer volvieron a reunirse los representantes agrícolas, adoptando el acuerdo de que en la actual etapa parlamentaria quedé aprobado el proyecto de ley de ferrocarriles secundarios.

También acordaron el nombramiento de una comisión que estudie la forma en que puede hacerse el catastro parcelario.

Y, por último, adoptaron la resolución de volver a reunirse para encontrar una fórmula de transacción en el proyecto de ley de alcoholes.

Los centros políticos estuvieron ayer muy desanimados a causa de la festividad del día.

Las pocas personas que concurrieron a ellos decían que el general Linares se mostraba muy disgustado por la resolución que se hace al proyecto concediendo autorización para implantar las reformas de Guerra por decreto.

Agregaban que Linares había solido decir de Maera que hiciese cuestión de gabinete la aprobación del mencionado proyecto, y que Maera se había negado a ello, si bien estaba dispuesto a recomendar a sus amigos que votaran el proyecto.

Decían también que el ministro de la Guerra, poco satisfecho de la respuesta, estaba dispuesto a presentar la dimisión de su cargo si resultaba derrotado.

Se acordó diciendo que si esto ocurre la seguirán Ferrandiz y Osmá, pues ambos se encuentran muy disgustados por la oposición que se hace a sus proyectos.

Según parece, Maera había mostrado deseos de que el ministro de Gracia y Justicia se trasladase a Barcelona para asistir a la inauguración de la nueva cárcel.

Pero Sánchez Toca, por temor a ser ovacionado, se ha excusado de realizar el viaje.

Por tanto, se ignora si asistirá algún ministro en nombre de gobierno al acto de la inauguración.

Varios marinos obsequiaron ayer con un banquete en el Hotel Inglés al conde de Torre Velaz, por las manifestaciones que hizo éste en favor de la Armada al intervenir en las discusiones del último Congreso Naval.

Los señores de la corte, por las manifestaciones que hizo éste en favor de la Armada al intervenir en las discusiones del último Congreso Naval.

Dicho día se sacará a subasta en Madrid, y en francos en monedas de veinte francos.

El mismo día se sacará a subasta en Barcelona 250.000 francos.

En el domicilio de marqués de la Vega de Armijo se reunieron ayer con éste los señores Canalejas y López Domínguez.

Los reunidos cambiaron impresiones acerca de la redacción de la ley, y se acordó que se daría origen a algún desorden, en el cual no sería de los republicanos sino de los clericales, que les desafiaban con su torpe conducta.

Un orador manifestó que España había sido despojada de sus derechos en Miraflores, pero que a cambio de ello la han dejado con todo género de conventos.

Agregó que todas las naciones han presido del Papa, y que Francia, con su suya política, ha inferido un golpe de muerte al Vaticano.

Terminó diciendo que a este no le queda ya más apoyo que el que le presta la monarquía española.

El orador declaró que el mitin constituyó un acto de adhesión al Congreso de librepensadores que se celebrará muy pronto en Roma.

Cuando hacía estas manifestaciones los señores de la corte se levantaron y apagaban la voz del orador, y los espectadores comenzaron a dar muestras de disgusto.

El orador, dirigiéndose al público, exclamó: No queda más que pelear por la muerte de todas las religiones.

Dijo después que urge poner término a los males de la clase proletaria, que se mere de hambre por la explotación de los patronos, alma de la nación.

Aludió a los sucesos de Montjuich, Alcalá del Valle y Jerez de la Frontera, diciendo que había sido una traición de los jesuitas y reaccionarios.

Resumió los discursos el diputado republicano señor Boñil, quien aseguró que siempre se impone el progreso a la reacción.

Antes de darse el mitin por terminado, se acordó dirigir un telegrama a Combes, felicitándole por la campaña que mantiene contra la reacción, y pidiéndole que se esfuerce en hallar la manera de conseguir la separación de la Iglesia y del Estado.

También se acordó dirigir otro telegrama a la Juventud Democrática de Italia, invitándole a unir sus fuerzas con la de los demócratas belgas por la campaña que han emprendido contra el Vaticano.

La Cámara de diputados ha celebrado hoy dos sesiones.

La primera comenzó a las nueve de la mañana, y por objeto de discutir una proposición de ley de Mr. Mirmau referente a hacer extensiva a todas las explotaciones comerciales las disposiciones de la ley de 1893.

Después se celebró la sesión de la tarde, con asistencia de 40 diputados, cuando Mr. Brisson, presidente de la Cámara, declaró aprobada el acta de la anterior sesión.

Mr. Beauregard pidió a la Cámara que no declarara urgente la discusión de esta proposición, a fin de disponer de tiempo para hacer una buena ley.

Los diputados Tronillet y Millereand defendieron la urgencia que después de combatido por Guillaud-Bancel y Julián Gonjouf fue declarada por 470 votos contra 71.

Después se pasó seguidamente a discutir el articulado.

La sesión se levantó a las doce y diez para reanudarla a las dos de la tarde.

A las dos y veinte minutos empezó la sesión de la tarde, bajo la presidencia de Mr. Etienne.

Mr. Delcassé depositó en la Mesa un proyecto de ley relativo a la concesión de un ferrocarril en Tierra Nueva, y al Africa Occidental.

Pidió que pasara a estudio de la comisión de Negocios Extranjeros, y así se acordó.

Se pasó luego al debate del proyecto de ley reduciendo a dos años la duración del servicio militar.

Terminada la discusión de la totalidad del proyecto, se autorizó la del articulado.

En el ministerio de Negocios Extranjeros se asegura que Alemania no pedirá la concesión de un puerto comercial en Marruecos, y se cree que únicamente reclamará facilidades para su comercio en todos los puertos de Marruecos donde el nuevo régimen será establecido, por consecuencia del acuerdo franco-alemán.

Desde ayer se encuentran en aguas de Tánger siete navíos norteamericanos.

Los jefes de las tribus quieren intervenir cerca de Raisuli para hacerle poner en libertad a los secuestrados Pedricaris y Varlyrs.

El gobierno de los Estados Unidos telegraficó al sultán en Tánger encargándole que informe al gobierno de Marruecos de que independientemente de todas las medidas adoptadas por las demás potencias los Estados Unidos insistirán para que Raisuli sea considerado responsable de la seguridad de los súbditos secuestrados y que si fueran molestados o decapitados el gobierno exigirá la muerte y ejecución del bandido.

Raisuli, según despachos recibidos de Tánger, pide 14.000 libras esterlinas por el rescate de Pedricaris.

Fide también, con condición que liberte a la encarceración de los jefes de los distritos de Gaoth que le encarceraron hace algún tiempo.

El gobierno norteamericano no tomará medida alguna hasta recibir la respuesta del sultán.

En la región africana de Zemmur han tenido lugar varios combates entre diferentes fracciones de aquellas tribus.

AL CERRAR

La miseria republicana

En la reunión celebrada ayer por la minoría republicana en el Congreso, se acordó que el señor Azcarate combata las autorizaciones de Guerra.

El señor Labra se encargó de la discusión en el Senado del servicio militar obligatorio.

La ponencia compuesta de los señores Ferrate, Muro, Pi y Labra, se opone a la enmienda de proyecto de reforma electoral.

Los señores Lerroux y Alvarez (don Melquiades) iniciaron el debate sobre el artículo de la catástrofe de las minas "La Reunión".

Se aplicó todos acuerdos acerca del proyecto de alcoholes hasta que venga a Madrid el señor Nogués que forma parte del proyecto que ha de intervenir en este proyecto.

De huelgas

La huelga de abalanes de Palma continúa en el mismo estado.

Comunican de Barcelona que la huelga de los obreros del campo continúa igual.

La carretera está custodiada por la guardia civil para que no sean atacados los viajeros.

También dicen de Barcelona que a consecuencia de los sucesos ocurridos en Hospitalte y en previsión de que vuelvan a reproducirse, se han tomado precauciones para que no se repita.

La población está ocupada por fuerzas de infantería y caballería, y la guardia civil custodia las carreteras y las afueras de la población.

En el momento de salir ayer hubo 18 heridos y muchos contusos.

El representante de los obreros, que ha tomado parte en el mitin del Circo español, ha manifestado que continúa en la huelga hasta que los intereses sean atendidos en sus peticiones.

Monja reclusa

Telegrafian de Villanueva y Geltrú que en el convento de Teresianas ha ocurrido un suceso que ha sido muy comentado.

El padre de una monja reclusa se presentó en el convento para sacarla, en virtud de los deseos mostrados por la reclusa de salir del citado convento, en una carta que le dirigió a su madre, valiéndose de un muchacho que pasaba junto a la reja en que estaba la puerta.

En vista de que el padre no podía sacar a su hija del convento, por oponerse a ello la superiora, se dirigió al juez municipal y ambos marcharon al convento.

No obstante las súplicas del padre y las amonestaciones del juez municipal, la superiora se negó a entregar a la reclusa, acabando el juez juez por decir que en su asunto no podía hacer nada por parecer de atribuciones.

Entonces se desarrolló una escena conmovedora entre el padre que quería sacar a la hija, ésta que deseaba salir, y la superiora que se negaba terminantemente.

Mientras esto ocurría en el interior del convento, se había reunido numeroso público en sus inmediaciones que comentaba lo ocurrido.

Finalmente tuvo que intervenir el juez de instrucción y el padre consiguió llevarse a sus casas.

Varias noticias

En la corrida celebrada ayer en Málaga torearon Fuentes, Parrao y Montes.

Fuentes quedó superiormente dando una buena estocada a cada uno de los toros.

Parrao y Montes hicieron cuanto pudieron por agradar.

En Valencia se han celebrado las cabalgatas con gran animación y sin el menor accidente.

Ayer marcharon a Madrid 173 representantes de productores de la provincia, con el fin de asistir a la asamblea que se celebrará en la corte contra el proyecto de alcoholes presentado por el ministro de Hacienda a las Cortes.

De Barcelona comunican que a media tarde de hoy se dará a conocer la salida de la procesión de ayer, crecía la expectación entre los católicos.

Entre éstos reinaba gran entusiasmo, habiéndose cubierto con creces la plaza de San Francisco para sufragar los gastos de la procesión.

No se tienen noticias de que haya ocurrido ningún accidente desagradable.

Aseginato

Participan de Badajoz que un individuo llamado Sebastián Tabares, de 18 años de edad, fué asesinado en el camino de la Dehesa de Coaso después de haberle robado 2.100 reales que llevaba a los obreros que trabajaban en la dehesa, ignorándose los autores.

Gabriel Vidaurre

FRENTE A LA PESCADERÍA

Almacenes al por mayor y menor de MERCEDES, PASAMARINA Y NOVADERAS

Garn surtido en todos los artículos del ramo, a precios económicos.

La Instaladora Moderna. Instalaciones de luz y timbres garantizadas a precios sin competencia. Venta al por mayor y menor de toda clase de maquinaria y material eléctrico. Esta casa se encarga, previo presupuesto, de cualquiera instalación fuera de la localidad. OFICINAS Y ALMACENES; San Marcial, 28 y Fuenterrabia, 8 - SAN SEBASTIAN - TELEFONO 284.

R. Diaz y Comp. CASA EDITORIAL DE MUSICA. Pianos, órganos, armonios de instrumentos de metal, madera y cuerda. Representantes exclusivos de los acreditados Pianos Chaigne Freres.

MAPA de la guerra Ruso-Japonesa, completa. Librería de Luis Serván, Buen Pastor, 6.

FEDERICO VIDAURRE. Ultimos modelos en abrigos japoneses y de gasa. Avenida de la Libertad, 38.

DEFITRICOS (Dent, Polvo y Pasta) DE LOS BENEDICTINOS DE SOULAC. A. SANCHEZ, Director. FERIA DE JURADO FUERA DE CONCURSO. Expósito Nacional para 1900.

SASTRERIA Y SOMBRERERIA DE Bizarrendo y Comp. Avenida de la Libertad, 31.

HERNIADOS (QUEBRADOS) L. E. E. D. Ha llegado a esta ciudad el delegado del Hotel Herbolzo, en donde recibirá a los enfermos de hernias con dicho señor si quisiera mejorar y curar radicalmente sus queridas hernias con toda seguridad.

ANUNCIOS ECONOMICOS. Anuncio no excede de tres líneas. 50 céntimos inserción. Para que la correspondencia sea contestada, se ruega el envío del correspondiente sello de franqueo.

TRAZU Y COMPANIA. Calle Moreno, 957, Buenos Aires. Esta antigua casa, además de las operaciones comerciales al rano, tiene una sección para el servicio de T.A.S.A. para Europa y América siendo su único representante en España y Francia don Antonio Irujo y Gaitaneros, a quien pueden dirigirse los interesados, donde hallarán ventallas.

ESTABLICIMIENTO BILBAINO DE BETELU. Tres manantiales diferentes, Irujo Santu, sulfurosos, sódicos, suaves, especialmente para curar las enfermedades catarrales del aparato respiratorio y la predisposición a las mismas, y las de la piel; Dama Irujo, bicarbonatadas, hísticas las del estómago y vómito; Carmelo, cloradas sódicas sulfatadas las del hígado y matriz. Médico Director el Dr. Vigi, especialista en las del estómago. Grandes reformas y mejoras en la instalación y fonda.

Luis Menendez. Instalaciones de calefacción y reparación en todos los sistemas, instalaciones para agua caliente y frío; inodoros, baños. Zubieta, 9.-San Sebastián.

El Señor D. Martin Ibarburu y Gorostiola. Falleció ayer a las tres de la madrugada VICTIMA DE LA GASTROFITE DEL DIA 20 ULTIMO - A LA DAD DE 39 AÑOS - DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.

Doña Josefa Oyenarte Unanua. Falleció a las once y media de la noche de ayer - A LOS 66 AÑOS DE EDAD - R. I. P.